

En ALICANTE... Un mes... 1.75 ptas.
 Trimestre... 5
 Fuera la capital, trimestre... 5.75
 Extranjero, trimestre... 15
 Número suelto... 0.10 cets.
 Anuncios y comunicados a precios convencionales.
 Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de San Nicolás, 2, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 14 de Agosto de 1886

Núm. 181

El Liberal

Sábado 14 de Agosto de 1886

Impresiones

Juicios sobre el Sr. Camacho.—Un anzoluz en Guipúzcoa.—
 «Campana republicana.»

Son pocos y de pequeña importancia los acontecimientos políticos del día; y como la prensa y los políticos no han de estar parados, sino hay nada de nuevo se comenta lo viejo, y sinó se habla de lo que tiene que suceder, y como todo esto presenta ancho campo, cada cual habla, según su *leal saber y entender*.

El Sr. Montero Ríos, ó mejor dicho *EL Resumen*, con referencia al ministro de Fomento, ha vuelto á sacar á plaza el nombre del Sr. Camacho. Al decir de aquél, no encuentra motivos fundados para que éste haya dejado de ser su compañero de Gabinete; pues en el departamento de Hacienda ha venido ejerciendo el Sr. Camacho una verdadera dictadura, sin que nadie se le haya opuesto, ni aun para el cambio de personal, en lo más mínimo. En la cuestión de los presupuestos, en vista de las dificultades que se le presentaban para su aprobación, creía necesaria la de las Cajas especiales, y á ello accedieron todos sus compañeros; en una palabra, que ninguno ha tratado de entorpecer la marcha del espresado ministro.

Lo cual obedecía indudablemente á algún motivo, el cual consistía en que todos esperaban que el ministro de Hacienda presentaría un verdadero plan financiero, y ante esa esperanza lo sacrificaban todo; pero esa esperanza de tantas consideraciones no llegó á presentarse el Sr. Camacho, pues no puede considerarse como á tal, lo de las dehesas boyales por cuanto esto, en resumidas cuentas, solo viene á reportar un ingreso para el Tesoro de ocho ó diez millones en el intervalo de diez años.

Y no se diga tampoco, como pretenden los periódicos, *El Liberal* y *El Resumen*, que a debida su dimisión á sus condiciones de carácter rígido é íntegro, pues á propósito de ello, recuerda muy oportunamente *Diá* que el Sr. Camacho *transigió* en el *Uterior* gabinete, que fué cuando hizo angó, en la cuestión de contribución industrial, volviendo en su casi totalidad á d que había dicho era insostenible; *transigió* con los proteccionistas; aceptando la senda del Sr. Torres; *transigió* en lo referente á contribución territorial, y en la cuestión de consumos de Galicia, y en una palabra: no ha hecho sino *transigir* siempre y en todos sus proyectos. Luego

Folleto de EL LIBERAL. F. 3

El premio de los pichones

POR

DON JOSÉ VEGA

cubierto con un largo mandil cuya punta recorra en su cintura.

Es e mastodonte humano era el dueño del hotel en que León vivía, si es que á esto se le puede llamar vivir.

El primer movimiento de León, ese movimiento que no es uno dueño las mas veces de reprimir, no fué disparar la pistola, sinó retirar la mano de la posición en que se hallaba, y ocultarse el arma á la espalda.

Mas no se escapó esta acción al tabernero, quien, aproximándose al jóven, le dijo:

—¿Qué es lo que hacéis?

Y agarró entre las suyas la mano y la pistola.

—¿Ibais á mataros?

León hizo un ademán afirmativo.

—Y los cuarenta schellings que me debes?

—No los tengo.

De modo, que no tan solo no me pagáis, sino que os queréis matar en mi casa, es decir, que la desacreditáis y me embañáis con

la crisis no procede de lo que se dice, etcétera.

El Sr. Romero Robledo, desde San Sebastián, se entretiene lanzando excomuniones, ó poco menos, al Sr. Sagasta, por que dice no sabe gobernar, y al Sr. Cánovas, porque pasa la mitad de su vida envidiando á los que están arriba, y la otra media, odiando á los que están abajo, y además, porque según declaración del señor Cánovas, el partido conservador es impotente para gobernar.

—Si tendrémos todavía que ir los españoles á pedirle por favor al ex-pollo de Antequera, que se digne gobernaros?

En lo que debe pensar ahora el Sr. Romero Robledo es en bañarse, porque se conoce que tiene la sangre muy caliente, y podría sucederle alguna desgracia, en la que había de tomar parte, para remediarla, el Dr. Pasteur.

Los republicanos han emprendido una campaña, que bien pudiéra llamarse á la desesperada. Por medio de la prensa, todos los días traen noticias falsas sobre traslaciones y modificaciones militares. *El Progreso* y *El Liberal*, son los adalides de la jornada, éste dice ue se trata de reorganizar el Circulo militar, lo cual es tan infundado, como lo que vemos que han venido diciendo hasta hoy.

Por otra parte, en la frontera las autoridades consulares, dicen que aparecen por allí algunos que se dicen agentes del Sr. Ruiz Zorrilla, y que con aparatoso misterio conferencian con algunos emigrados, que están ya cansados de esperar recursos, pues á pesar de los acuerdos de las, no ven una peseta por un ojo de la cara.

Hablan también los periódicos republicanos de disidencias en el partido liberal, afirmando que el Sr. Martínez Campos se halla disgustado con el Sr. Sagasta, pero lo han hecho en ocasion tan inoportuna, que por un hecho reciente, y que relatan todos los periódicos, el espresado general ha dicho que «lamenta toda escision personal y toda disidencia política, y que cree que los liberales deben prestar su caluroso apoyo al Gobierno y á su ilustre jefe, con el que se halla total y perfectamente identificado.»

Pero esos mismos periódicos que tales cosas presumen ver en nuestro partido, aparentan no enterarse de la guerra sorda que hay dentro de la coalición, que mientras Zorrilla censura á Salmeron, por seguir el sistema castelarista, los Sres. Azcarate y Pedregal, se separan del filósofo,

un cadáver. Dadme la pistola.

—¿Para qué?

—Y lo preguntáis! Para impedir que os matéis antes de que me hayais pagado. Después, ya me será completamente indiferente, pero iréis á hacerlo á otra parte.

—De modo que no tengo ni la libertad de morir? murmuró León, á quien la miseria, la desesperación, el hambre y la emoción que precede al suicidio, habían sumido en la más completa postración, y sin saber apénas lo que hacia, entregó su arma al pupifero.

—Después de todo, dijo, os debo dinero y os pertenezco: haced de mí lo que queráis. Mandad que me prendan.

—¿Sois, pues, muy desgraciado?

—Ah, sí mucho.

—¿No sabéis hacer nada?

—Al contrario, lo sé todo.

—¿Todo?

—Sí, todo, desde el árabe y el griego, hasta el modo de fabricar el jabón económico. Pues á pesar de todo, me muero de hambre.

—¿Diablo! Es que nada de eso hace vivir!

—Y no sois vos el primero.

—He querido dar lecciones, y me han ofrecido mil doscientos francos al año. Mil doscientos francos por ocupar todos mis días en instruir un montón de diablos de diez, á doce años, más ignorantes, más empalagosos y más sucios los unos que los otros.

—¿Y después?

—Después, hice una tra lección de cantos

por representar éstos una tendencia más gubernamental; y cuando el Sr. Rispa y Perpiñá se desliga por completo de la coalición y trabaja por su cuenta en las elecciones provinciales, el Sr. Pi y Margall, visto el desbarajuste, se propone intervenir lo menos posible en este lío.

Las elecciones y los republicanos

Según leemos en nuestro colega madrileño *La Gaceta Universal*, los republicanos son los que menos se entretienen con la proximidad de las elecciones provinciales.

Y para justificar esa apatía, alegan cosas que demuestran un verdadero desconocimiento de las cosas, cuando no unas ilusiones candidas é inocenas.

Dicen que es imposible que trascurra este verano, sin que estalle algún movimiento revolucionario que inutilice toda lucha electoral, y para ello hacen de la situación actual una pintura que comueve, y recuerdan los grandes (?) elementos con que cuenta Ruiz Zorrilla en el ejército y en el país.

Insistia, además, en que los tres elementos constitutivos del partido monárquico liberal, no pueden continuar en armónica unión, después de octubre próximo, y completan el fundamento de sus esperanzas con otras afirmaciones semejantes.

No son malos expedientes esos á que recurren los republicanos para justificar su poco entusiasmo ante las elecciones, nacidas del convencimiento de las escasas simpatías con que cuentan entre los electores.

Porque eso de decir que sus elementos les serán negados y sus votos aplicados á sus adversarios los monárquicos, es ya una cosa cursi y por nadie creída.

En estas elecciones, como en las anteriores, y como en todas las que haga el partido liberal, todos, todos los partidos políticos pueden y deben tomar parte, seguros de la sinceridad del gobierno y de la escrupulosa manera con que han de ser respetados todos los intereses que se amparen en las leyes.

Ni á haber concesiones, ni ninguna de aquéllas maniobras repugnantes que ponían en obra los conservadores para arrebatár el triunfo á los candidatos que contaban con verdaderos elementos, y dir el o á los sin prestigio ni arraigo en los distritos.

Pueden, pues, los republicanos, dejarse de apatías y declamaciones, y presenten nombres en los distritos, enfrente de los de los monárquicos, que si obtienen mayoría de sufragios, ellos entrarán en las Diputaciones provinciales, con gusto de nuestro partido.

Por lo que hace al posibilismo, no sigue la corriente de los demás partidos que le son afines, y en muchas provincias, la nuestra entre ellas, se preparan á la lucha muchos de sus hombres.

Cuales sean sus probabilidades de triunfo, ellos las sabrán, pero sean las que quieran, el hecho de aceptar la lucha legal de los comicios, indica que esos republicanos tienen confianza en la rectitud de nuestro partido y en la sinceridad del Gobierno.

Lo mismo que los posibilistas, debían pen-

árabes, cantos magníficos, completamente desconocidos en Europa, y capaces de transformar toda la literatura del Norte.

—¿Y bien?

—Y bien! Me pidió el editor dos mil francos por imprimir mi traducción.

—Preciso era ensayar otra cosa.

—Eso es lo que hice. Solicité hacer una copia de un cuadro.

—¿Y lo obtuvisteis de seguida?

—Me ofrecieron ochocientos rancos por una copia de Velazques, el trabajo de un año.

—Ah! Pues estábais divirtiéndolo! Continúa.

añadió el pupifero apoyando las manos en las caderas y tomando al parecer mucho interés en lo que oía.

—¿Os divierte esto?

—Mucho.

Y el dueño del hotel se sentó, porque acababa de ocurrírsele que estaría mejor sentado que de pié.

—Me diriji entonces á un periódico, repuso León, para traducir las noticias extranjeras y escribir artículos científicos. Al mes había ganado cuatrocientos francos y recibido la orden de no volver á escribir de ciencias, por que los suscritores se empezaban á aburrir.

—Ah! sí. Esos artículos científicos son insostenibles, dijo el pupifero con una carcajada.

—Reuni entonces mis últimos recursos y me vine á Inglaterra.

—¿Hicisteis bien.

—Hablando correctamente el inglés, pen-

sar los demás grupos republicanos, que según los primeros, no son más amantes que ellos de la república y abandonar esa actitud que nada les favorece en el concepto público.

Mayor edad del Magisterio de 1.ª Enseñanza

VI

Con ser tan horroroso el cuadro que á grandes rasgos hemos bosquejado en los artículos precedentes; con ser tan grandes y trascendentales los daños que ocasionan á la nación el capricho y la anarquía que reinan en un asunto de capital importancia como la educación de la niñez, aún tenemos que hacer por desgracia otras indicaciones, que dar otros nuevos toques que necesariamente han de hacer más lúgubre y espantoso este mismo cuadro.

Desde los tres á los seis años, los niños deben concurrir á las escuelas de párvulos; desde los seis á los diez, su puesto está señalado en las elementales, y desde esta edad en adelante, deben entrar en las escuelas superiores.

Todos los maestros saben perfectamente que esta gradación de escuelas no es arbitraria ni apichosa, sino que se encuentra ajustada y en perfecta armonía con el desarrollo natural de las facultades del hombre en los diversos periodos ó edades de su vida, en cada uno de los cuales está sujeto á determinadas leyes que le constituyen en distinto modo de ser. La educación, por consiguiente, debe procurarse y dirigirse dentro de cada uno de ellos, por modo diferente, pues de lo contrario se infringen las leyes de su naturaleza, dando por resultado su atrofia ó aniquilamiento, cometiéndose con los niños el más atroz de los crímenes, muy parecido al de mutilación, tan severamente castigado por nuestras leyes penales.

Estos diversos grados, que tanto se diferencian entre sí, y más especialmente el primero de los otros dos, idem, en conformidad con los principios de la pedagogía, que es la verdadera ciencia del maestro, diversidad de métodos, de procedimientos, de formas de enseñanza, de ejercicios, de distribución del tiempo y del trabajo, de menaje, y hasta de locales, los cuales han recibido, y en España puede decirse que este nombre constituye un verdadero y sangriento sarcasmo, el de Jardines de la Infancia.

Todo esto se enseña en las cátedras de Pedagogía, todos estos racionales principios dan carácter y constituyen la esencia de la profesión del Magisterio, que viene á reducirse por su inobservancia en el más ridículo y rutinario empirismo.

Confundidos y hacinados se encuentran en todas ó en casi todas nuestras escuelas elementales y superiores, los párvulos,

saba dar lecciones de francés á los jóvenes *gentlemen*, pero cometí la imprudencia de pronunciar mal la palabra *camisa* delante de una lady, madre de un compatriota mio, y el mismo dia me despidieron.

—Y luego?

—Luego, no me he ocupado de nada. Vine á vivir á vuestra casa, y os debo cuarenta chelines.

—Debais haberos contentado con la primer plaza que encontrásteis, la de los mil doscientos francos.

—Contentarme? Primero morir.

—Yo me contento con lo que tengo, replicó el pupifero con orgullo, y hace veinte años que estoy guisando!

—Quizás me resignaria si no estuviese enamorado.

—¿Vos enamorado?

—Sí. Y para obtener á la que amo es indispensable que janc cincuenta mil francos en un año.

—Cincuenta mil francos; en un año, cuando yo no he reunido todavía más que mil libras esterlinas, la mitad de lo que vos queréis, y en veinte años! Estais loco, querido?

—Y dentro de seis semanas espira el plazo. Por eso prefiero morir hoy, sin esperar á que se cumpla.

El pupifero pareció reflexionar profundamente.

—Me ocurre una idea, exclamó de repente.

—¿A vos?

sometidos con la más cruel y despiadada indiferencia, al mismo régimen y disciplina que los demás alumnos pertenecientes al segundo y tercer grado.

Un triste papel están representando las mal llamadas escuelas superiores, en las cuales, por regla general, se hallan confundidos los niños pertenecientes a los tres diversos grados, con notorio quebranto de la seriedad del Magisterio, con escándalo de las personas competentes, que no pueden soportar sin repugnancia el carácter lúcido que, tan extraña amalgama imprimen a estas importantes escuelas, definiendo las risueñas esperanzas concebidas para el fomento y desarrollo de la cultura e ilustración de nuestros artesanos e industriales, evidentemente necesitados de los útiles conocimientos, que las escuelas superiores están llamadas a difundir y a propagar.

Por haberse desnaturalizado estas preciosas escuelas, únicos centros de instrucción destinados a la más numerosa clase de la sociedad que trabaja y produce, con el fin de ponerla al nivel de los conocimientos que tiene en otras naciones, es por lo que se han apresurado a reducir las a elementales muchos ayuntamientos, lo que no hubieran solicitado jamás, si hubiesen siquiera entrevistado los incalculables beneficios que de ellas habían de reportar todas las artes, mercancias, la industria, la agricultura y todos los ramos de la actividad humana que de ellas dependen.

El artesano, el agricultor, y en general todos los que no han de seguir una carrera literaria o científica, necesitan pasar de la escuela elemental a la superior, siempre que ésta se halle contenida dentro de sus naturales límites, si quieren elevarse sobre esas oscuras medianías, que por desgracia imprimen carácter, sino en todas, en el mayor número de las provincias de España, no solo a las clases jornaleras, sino también a las que dirigen los trabajos de las primeras.

SUETOS POLÍTICOS

Las noticias que se reciben de Cataluña están contestes en afirmar que no hay motivo alguno que justifique el temor de que se ocupa una parte de la prensa de Madrid, de que puedan ocurrir trastornos y alteración de orden público en aquella parte del Principado.

Resulta no ser exacto se haya reconcentrado en aquella importante población la guardia Civil, ni ser cierto tampoco el envío de fuerzas del 11.º tercio.

En cuanto a lo que se dice de que en la frontera se nota la presencia de algunos extraños sujetos, las noticias que comunican las autoridades consulares, todas están conformes en que los emigrados cada día están más desanimados por la carencia absoluta de recursos, no habiendo recibido los que les prometieron enviarlos los comités.

Dedúcese de todo esto que no hay el menor fundamento ni motivo para que se hable de orden público, y que los propagadores de rumores alarmistas, lo hacen unas ve es para explotar alguna jugada de bolsa, otras por combinaciones prepa-

radas para conseguir determinados resultados, pero el recurso está muy gastado y ya no produce efecto sino en los incautos y pusilánimes.

ocupándose *La Fé* de la próxima campaña electoral, dice a sus correligionarios:

«Que en todas las localidades importantes de la Península se reúnan nuestros correligionarios, se entiendan entre sí, formen las candidaturas que han de ser presentadas, con sujeción a las fuerzas que en cada localidad se cuente; escriban esas candidaturas y las repartan con profusión a todos los carlistas; organicen juntas electorales de personas competentes y de acción; lleven a todas partes un alto espíritu de concordia y de entusiasmo, y hagan, en fin, cuanto sea preciso y necesario, dada la urgencia del caso, para que la comunión carlista salga airosa en este su primer acto público y solemne.»

Magnífico é importante detalle nos parece el que escriban las candidaturas antes de repartirlas.

Pues qué, ¿habían de escribirse después de repartidas?

La Fé no pierde ripio.

El Graduador se enfada con nosotros porque él hizo una plancha, escribiendo un artículo en el que por más esfuerzos que hizo, no logró el autor decir nada, cuando en realidad debiera incomodarse consigo mismo, porque su fecunda imaginación no le sugirió cosa mejor.

Y la imaginación del colega pesacaldos no se ha despejado todavía, porque para contestar nuestras observaciones acerca de dicho escrito, no encuentra medio mejor que acudir a un párrafo que nos dirige *La Unión Democrática*.

Después añade el diario posibilista con el aire del que ha dicho una agudeza:

«Hasta el puño...»

El diario posibilista se olvida de que la prensa le dedica a diario más estocadas, pinchazos y pares de todo género que emplea un torero de invierno.

Serénese, amigo, y disipe su turbación, que no hay todavía motivo para tanto, y sobre todo, tenga presente que es feo sacar el áscua con mano ajena.

De *El Liberal*:

«Continúa reinando el orden en Varsovia... Y el pánico en Hacienda.»

El arreglo del personal parece que es inminente, y ya se sabe lo que significa esa frasecita.

Con todo, la *razzia* no se llevará a cabo sin ciertas dificultades; porque ahora resulta que él se llevó consigo el libro donde constaban los nombres de los empleados del ministerio y las personas que habían influido para el nombramiento de dichos empleados.

Esto—añade un colega,—imposibilita al señor López Puigcerver para decretar el gran número de cesantías y nombramientos que tienen en proyecto, por temor de dar palos de ciego y a dejar cesantes a empleados que deban su destino a altas influencias de la situación...

¡Bonita situación y bonito percal!
¡Y bonito sombrero el que pueden hacer con ese percal los fusionistas!»

La prensa de oposición de Madrid, ha venido sosteniendo que la causa primordial del disgusto de la mayoría para con el Sr. Camacho, era su empeño en separar

la administración de la política y su inacción en hacer remoción alguna con los empleados, y así ha sucedido en esta provincia; de donde resulta necesariamente que el cuerpo de empleados es el mismo que había con los conservadores.

¿Con qué dificultades, pues, ha de tropezar el Sr. López Puigcerver, si trata de ocuparse del personal? ¿Para qué necesita el libro registro que supone se llevó el Sr. Camacho?

Las personas que hayan influido para colocación de esos empleados, seguramente serán conservadores, y el Sr. Puigcerver no tiene por qué guardar consideraciones a quienes no las tuvieron con nuestros correligionarios, que fueron declarados cesantes por el solo delito de no estar identificados con la política conservadora.

Copiamos de *El Estandarte*:

«Ya que tanto han hablado algunos periódicos de entrevistas, próximas a celebrarse en Biarritz, entre elementos conservadores, en las cuales nadie ha pensado, bueno sería que esos periódicos nos digesen algo de las que proyectan varios hombres importantes del fusionismo, descontentos, con sobrado motivo, de la situación.

Esos hombres, de los cuales unos vienen callando, y otros, si han hablado, ha sido por compromiso, parecen dispuestos a no morderse la lengua por más tiempo, y si nuestras noticias son, como creemos, exactas, no pasará el mes de setiembre sin que se reúnan en la frontera varias de esas importantes individualidades, para acordar su línea de conducta respecto del gobierno presidido por el señor Sagasta.

¿No hay quien sepa tampoco nada de esto en la situación?

¿No hay en ella ningún periódico, viejo, ni nuevo, que pueda decir algo?»

Estos señores conservadores no sueñan más que con disidencias, que las más de las veces suponen en el partido liberal, porque entienden que es el único medio de escalar el poder, y así sucedió en el año de 1881, en que los conservadores supieron aprovecharse del despreñamiento ó disgregación del partido que acudilla el Sr. Sagasta de una parte importante, en la que figuraban entidades de tanto valimiento como los Sres. Moret y Martos. Pero hoy los liberales conocemos los procedimientos de la familia conservadora, y a mayor abundamiento no existe razón ni motivo alguno que justifique lo que asegura *El Estandarte*, sino que, por el contrario todos los fusionistas, *Martistas*, *Moretistas* y liberales de todos matices, están unidos y lo estarán para defender la causa de la libertad, tan querida y deseada en el país.

Dice el órgano de los posibilistas:

«De *La Unión Democrática*:

Nos ha llamado la atención la manera mesurada y hábil al mismo tiempo empleada por *El Graduador* al hacerse cargo de las inculpaciones que le dirigiera *El Liberal*.

Con todo, y con eso, *El Liberal* responde de la manera que habrá visto el colega zorrillista.

Y es natural. Unos dicen lo que saben, y otros saben lo que dicen.»

A nosotros nos sucede precisamente to-

Introdujo el lacayo a los dos visitantes en un salón resplandeciente de oro y sedería y les dijo con una deferencia que hasta entonces no había mostrado:

—Voy a prevenir a su Excelencia.

Al cabo de diez minutos se presentó lord Lenisdale.

Era un hombre de cerca de sesenta años, alto, delgado, de cabellos blancos, de distinguidas maneras y mirada penetrante.

—Milord, dijo Peters levantándose como León, y haciendo tres ó cuatro reverencias humilísimas; vengo a presentar a vuestra Excelencia a este caballero, que desea obtener el premio de los pichones.

Lord Lenisdale miró a León como miraría un naturalista un insecto que viese por la primera vez.

¿Sois francés? preguntó el Lord sirviéndose de la lengua francesa para hablar a León.

—Sí, milord, respondió éste en inglés, lo que allagó al hijo de Ibión.

—¿Y deseáis tomar parte en el concurso para el premio de los pichones?

—Ignoro, milord, en qué consiste ese concurso; pero hace un cuarto de hora que, estando para levantarme la tapa de los sesos, entró Mr. Peters, mi huésped, en mi cuarto, y conmovido por la narración de mis desgracias, me propuso ganar sesenta mil francos en un mes; solo que todavía no he podido conseguir que me diga por qué medio.

—Pues sabed de lo que se trata, caballero,

to lo contrario, esto es: que no decimos lo que sabemos.

Si lo dijéramos no le habia de gustar al *Graduador*, y no queremos que se sofoque, porque con tanto calor podría hacerle daño.

ECOS LOCALES

El señor gobernador ha circularado a los alcaldes de Alcoy y otros pueblos, las órdenes más apremiantes para que se persigan los juegos prohibidos.

Ayer por la mañana fué atropellado por un coche, en el Postiguet, un joven de diez años, infliriéndole varias contusiones que le fueron curadas en la casa de Socorro.

En la central de correos de Madrid se encuentra detenida, por falta de franqueo, una carta dirigida a D. Felipe Esteve, en Pinoso.

Un periódico local, que lleva su ojeriza hasta negar y censurar todo cuanto decimos aunque sea tan evidente como la luz del Sol, toma a broma nuestras quejas relativas a las adulteraciones de los géneros alimenticios que se expenden en esta capital y, echándola de picarillo y agudo, nos pide que citemos los establecimientos donde se expenden géneros adulterados.

Aunque no merece contestación esta ridiculez, puede ese diario, si tanta curiosidad tiene, dirigirse al Ayuntamiento y preguntar qué ha sido de cierto azucar procedente de un establecimiento de esta capital, que no queremos nombrar, que habiendo sido denunciado como no legítimo, fué sometido a un análisis que practicó el doctor Soler, resultando que dicho azucar contenía cantidad suficiente de ácido sulfúrico para producir alteraciones en la salud, en vista de lo cual el municipio remitió el género acompañado de la certificación del análisis al juzgado, sin que éste hasta ahora haya dicho una palabra ni se haya castigado al falsificador.

Por lo demás no debe extrañar a ese periódico que haya tantas adulteraciones, pues lo dá la época, y bien cerca tiene un caso porque él mismo es una adulteración cuando le conviene desmentirnos.

Lo que hay que hacer es perseguir sin descanso a los que, engañando al público, comprometen su salud.

Según tenemos entendido dentro de poco aparecerá un nuevo periódico en esta capital, consagrado a representar la política del partido liberal conservador ortodoxo.

El futuro diario está redactado por varios distinguidos jóvenes que figuran en dicho partido y que son ventajosamente conocidos en el mundo de las letras.

Con motivo de las fiestas que se celebran en la ciudad de Elche, mañana habrá un tren especial que saldrá a las nueve de la misma de esta capital y regresará a igual hora de la noche.

En el tren correo de ayer tarde salió con dirección a Elche, acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido amigo el propietario del *EL LIBERAL* D. Alberto Ganga y Brú, con objeto de asistir a las graades fiestas que se celebrarán hoy y mañana en dicho pueblo.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Reconocidas las plazas preparadas en Petrel y Castalla para dar corridas de novillos, se ha dado permiso para poder celebrarlas.

La guardia civil del puesto de Biar ha denunciado a un conductor, por llevar en el coche más viajeros de los marcados al mismo.

repuso el inglés con el grave tono de un diplomático que trata las más importantes cuestiones políticas. Hay en Londres una sociedad de sabios, de que tengo el honor de ser presidente. Esta sociedad, celosa por esclarecer ciertos puntos de la ciencia, ha ofrecido un premio de sesenta mil francos al que se com diariamente, por espacio de un mes, un pichón asado. A primera vista, parece esto muy sencillo, pero nadie lo ha podido hasta ahora conseguir, no obstante ser muchos los que lo han intentado. Los unos renuncian al décimo pichón, los otros enferman al quince, y aún hemos visto morir tres candidatos al veinte y dos al veinte y cinco. El premio no era entonces sino de treinta mil francos, y la dificultad que se notaba de ganarlo, nos hizo doblar la suma. Os sentís caballero, con suficiente ánimo?

Renunciamos a pintar la admiración de León.

—Sí, milord, respondió sin saber casi lo que decía, y no pensando mas que en los sesenta mil francos; pero suministraréis vos los pichones?

—Se entiende.

—Porque mis recursos no me permiten hacer ese gasto.

—¿Y cuándo empezareis?

—Hoy mismo.

—Servíos decirme vuestro nombre, dijo el

lor sentándose y abriendo un gran registro con las armas de Inglaterra.

—A mí. Necesitáis cincuenta mil francos!
—Sí.
—Si os procuro sesenta mil, me daréis diez mil?
León miró al posadero como se mira a un loco.
—Hablo con formalidad.
—Podéis vos procurarme sesenta mil francos?
—De aquí a un mes.
Levantóse León y saltó al cuello de su huésped, que rechazando con la mano esta familiaridad, continuó:
—¿Habéis cometido esceso?
—Nunca.
—Os casaréis con vuestra amada.
—¿Cómo?
—Tened valor; es todo lo que necesitáis.
¿Qué queréis decir?
—Vestíos.
—No tengo mas vestidos que los que tengo puestos.
—Yo os los prestaré entonces, y voy a mandar por un barbero para que os afeite. Vamos a casa de un gran señor, de un lord, de un par de Inglaterra.
—Y él me dará los sesenta mil francos?
—Os los hará ganar, si tenéis buen estómago.
—No comprendo absolutamente....
—No necesitáis comprender. ¿Estáis seguro de vuestro estómago?
Sí, os lo repito.

—¿Os gustan los pichones?
—¿A qué viene el pichón ahora?
—Respondedme. ¿Os gustan los pichones?
—Con locura.
—Os habeis salvado, y me debeis diez mil francos. Esperadme, vuelvo enseguida.
Veinte minutos después de esta conversación, León atestado y vestido con un traje cuatro veces más ancho que el suyo, pero más nuevo que el que llevaba hacia un mes, salía de su hotel acompañado del posadero, sin haberle podido todavía sacar del cuerpo a donde se dirigían, ni la relación que podían tener los pichones con el amor y los cincuenta mil francos que necesitaba.

IV.

M. Peters condujo a León a uno de los más suntuosos hoteles de Piccadilly.
—Se puede ver a lord Lenisdale, preguntó el pupilero, saludando respetuosamente a un galoneado lacayo y haciendo seña a León de que le imitara.
—No, respondió el lacayo, milord no recibe.
—Decidle a su Excelencia, repuso Peters, que es para hablarle de los pichones.
—Ah! si es para los pichones, contestó el lacayo, podéis entrar.
Peters miró a León con aire victorioso,
—Todo va bien, dijo:
León creía soñar.

Fragmentos de texto de la página adyacente:

Ha de S
Pe
ha di
sa ni
vativ
carg
de la
Ap
na p
gala
Po
equi
sid
ciada
Mora
suel
EL
nega
aque
por l
sobre
se ha
LL
A fin
alcal
ley d
Di
«H
to de
do at
públi
le E
Es
plota
A
será
C
Mi
día
medi
las n
aque
suble
ó int
por l
Nu
han
grad
vece
recil
tiene
men
emig
de q
turbo
T
se ci
conq
lonia
T
segú
seo
bols.
los a
O
es el
desa
lició
Sr. I
ñor
asun
bien
Port
M
gura
men
oste
ro q
naci
sent
S
del
cide
P
la s
disc
pro
lo c
pres
mer
ción
S
sim
ren
Bols
so
C
N
Pri
L
ros
P
ten
pue
tan
Ea
S

Hasido nombrado médico titular de Callosa de Segura, D. Antonio Mora Martínez.

Por el Gobernador civil de la provincia se ha dispuesto que inmediatamente y sin excusa ni pretexto alguno, dé posesión el Juez prioritivo de Aguas, á D. Faustino Saenz, del cargo de Sindico de la acequia de los Huertos de la ciudad de Orihuela.

Aplaudimos la decisión y energía de la digna primera autoridad de la provincia, desplegadas para dar cumplimiento á la ley.

Por una errata de imprenta apareció ayer equivocado el nombre de la maestra que ha sido nombrado interinamente para la institución de escuela de niñas de Polop. La agraciada es D.ª Amalia Mora, y no D.ª Ana María Mora como equivocadamente decía el citado suelto.

El alcalde de Vall de Alcalá parece se ha negado á dar posesión á dos concejales de aquel Ayuntamiento, que estaban suspensos por haber sido procesados, y que una vez sobreseida la causa por la Audiencia de Altea se ha ordenado sean repuestos en sus cargos. Llamamos la atención del Sr. Gobernador á fin de que haga entender á estos señores alcaldes conservadores, que no se falta á la ley de una manera tan arbitraria y despótica.

Dice El Diario de Orihuela: «Ha ingresado para la prueba en el convento de Franciscanos de esta ciudad el conocido artista flamenco, que hizo las delicias del público durante las noches de feria en el Café Europeo.»

Es un género nuevo que aun está por esplotar, el de frailes flamencos. A ese paso, dentro de poco el canto llano, será sustituido por el cante.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 12 agosto de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo y director: Como no podía menos de suceder vá demostrándose á medida que pasan los días, lo infundado de las noticias echadas á volar estos días, por aquellas personas que los dedos se les antojan sublevados, relativas á supuestas alteraciones ó intentos del orden público en la frontera por la parte de Cataluña.

Nunca, según las noticias que se reciben han estado más tranquilos que ahora los emigrados políticos españoles que residen en la vecina república. Estas noticias son las que recibe el Sr. Moret de los cónsules, á quienes tiene encargado le comuniquen inmediatamente cualquier suutoma que observen en los emigrados que pueda dar lugar á sospechas de que intenten emprender algo que pueda turbar el orden.

También ha resultado falso el rumor que se circuló como de gran efecto relativo á la concentración de la guardia civil en Barcelona.

Todos estos rumores reconocen por causa según opinión de personas autorizadas el deseo de realizar alguna ventajosa jugada de bolsa. Pero por ahora han perdido el tiempo los alarmistas.

Otro rumor que está dando mucho juego es el referente á cierto supuesto disgusto ó desacuerdo entre altos elementos de la coalición republicana. Hay quien asegura que el Sr. Pi y Margall no está de acuerdo con el señor Salmeron por la marcha que llevan los asuntos del partido republicano y que también hay desacuerdo entre éstos y los señores Portuñay y Azcárate.

Mis informes particulares me permiten asegurar que el referido rumor no carece enteramente de fundamento, aunque ningún acto ostensible lo haya demostrado, pero es seguro que han surgido dificultades para la designación de los candidatos que se han de presentar en las próximas elecciones.

Siempre la eterna cuestión de personas! También se habla mucho de los propósitos del gobierno, los que, sino ocurre ningún incidente que los prevenga, son estos:

Probablemente las Cortes se reunirán en la segunda quincena del próximo Octubre, discutiéndose á seguida las leyes municipal, provincial y de asociaciones; un proyecto de lo contencioso administrativo, que leerá el presidente en la primera sesión, y los de Fomento que no tengan una insparable relación con los presupuestos.

Entre esos proyectos está uno importantísimo, que el Sr. Montero Rios terminará durante su estancia en Lourizan, y es el de la Bolsa de Trabajo llamada á producir cuantiosos beneficios á la clase obrera.

Con la discusión de estas leyes llegará la Navidad, y entonces se dará por terminada la primera legislatura de las actuales Cortes.

La segunda ha de ignorarse en los primeros días de Enero.

Para entonces esperan los ministros que tendrá ultimados el Sr. Puigerver los presupuestos y los proyectos que son complementarios, empezando los debates á últimos de Enero.

Seguirán después las formas de Fomento

que afectan á los gastos é ingresos, las de Guerra y Marina y las del Sr. Alonso Martínez, que son también de grandísima trascendencia, puesto que en ellas ha de desenvolverse el espíritu de la fórmula que no dió vida al partido liberal que hoy gobierna.

Además el Sr. Montero Rios elevará á las cortes inmediatamente que se abran sus planes sobre enseñanza y otros que se propone formar durante su estancia en Lourizan y que tendrán por objeto armonizar, y dar unidad traduciendo en una sola ley los diversos planes que hoy existen sobre enseñanza, y que forman un verdadero barullo.

También se ha hablado hoy mucho de la visita del general Salamanca á S. M.

Es probable que el Sr. Sagasta salga para la Granja el día 16.

El Sr. Moret está ya mejor de su indisposición y despacha en su ministerio, y en el de la gobernación de que está encargado.

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Recuerdos de Liszt

En Les salons d'autrefois, Memorias íntimas publicadas por la condesa de Bassanville, encontramos los siguientes párrafos anecdóticos acerca del sublime pianista que acaba de morir en Viena, y al cual han tributado todos los periódicos un grato recuerdo.

La señora del célebre médico y químico español Orfila, establecido en París, reunía en sus salones á fines de la restauración, y durante lo que en Francia se llamó el Gobierno de Julio, á los artistas más notables que entonces se albergaban en la capital francesa.

Liszt era uno de ellos, y la señora de Orfila, que gozaba de mucho ingenio y que además era una dilettante consumada, hacía en una sola frase el juicio de los músicos que se reunían en su casa.

Así juzgaba á algunos de ellos: Thalberg es un rey. Liszt es un profeta. Chopin es un poeta. Hertz es un abogado. Kalkbrenner es un trovador. Doehler es un pianista, Madama Pleyel es una sibila.

En ese libro á que nos referimos, la condesa de Bassanville, después de referir algunas interesantes anécdotas sobre la célebre cantante Maria Malibran, dice lo siguiente:

«La notable sencillez de la grande artista formaba singular contraste con el exagerado orgullo de Liszt, pues todo el mundo sabe que si el Napoleón del piano tenía en su ejecución algo que atraía y electrizaba, hallábase por otra parte dotado de un amor propio tan monstruoso, que solamente su gran talento podía hacerlo tolerable.

Estimaba poco á los demás artistas, y era á la vez poco apreciado por ellos, pues el inmenso amor propio de Liszt empezaba por herirles y concluía por irritarles.

A Meyerbeer, sobre todo, le costaba gran trabajo hallar en el talento de Liszt la grandeza suficiente para hacerle perdonar su orgullo.

Hé aquí un ejemplo, entre mil que podríamos citar, de la susceptible vanidad de su carácter.

Acababa de ejecutar Liszt, en presencia del rey de Prusia, algunas de sus piezas musicales más celebradas.

—Señor duque—dijo el rey á un chambelán que estaba de servicio—os ruego que lleveis á Liszt este regalo de mi parte, como una muestra del gusto y la satisfacción con que lo he oido.

El chambelán obedeció. El pianista observó al tomar la sortija que el joyero, inadvertidamente sin duda había dejado en el estuche la etiqueta con el precio.

—Señor chambelán,—dijo el pianista, devolved con la expresión de mi agradecimiento esta sortija á vuestro señor. Su precio es demasiado elevado para mí. Solo ignorando su valor habría podido aceptarla.

El rey de Prusia no se incomodó por aquel arranque de amor propio herido. Guardó la sortija, y esto no impidió que siguiera aplaudiendo la ejecución maravillosa del artista.

Pero algunos días después concedió el rey de Prusia la gran placa de su orden á tres personas eminentes, á saber: Mr. Guizot, Mr. Meternich y... Liezt el pianista.

Cuéntase también sobre la estancia de

Liszt en España, una anécdota que no deja de ser curiosa.

El teatro donde había de dar muestras Liszt de su privilegiado arte, era dirigido por el Sr. Salamanca, banquero millonario que perdía á sabiendas y hasta á gusto suyo 300.000 francos anuales como empresario.

Liszt ni siquiera fué á visitar al acudado banquero que le había contratado.

Un día en que Liszt se paseaba fumando por el saloncillo del teatro, dijo el artista en voz alta:

—¡Cosa rara! En Madrid no hay un cigarro fumable.

Salamanca oyó la exclamación, y acercándose dijo:

—Teneis razón; aquí lo mejor que se fuma son los cigarrillos.

—¡Uff! ¡yo no puedo con ellos!—replió el artista.

—Pues bien,—continuó diciendo con gran amabilidad D. José Salamanca;—yo tengo cigarros buenos en casa. Os enviaré unos cuantos para que no volvais á decir que aquí se fuma tabaco malo.

El opulento empresario hizo esta promesa de la mejor buena fé; pero distraido poco después por las operaciones de Bolsa y las vicisitudes de la política española, se olvidó completamente de lo que había prometido.

(CONTINUARÁ.)

ESPECTÁCULOS

Teatro-Circo.

«Doña Juanti.»—Anoche se cantó la popular opereta de Suppe, que tanto éxito ha alcanzado cuantas veces se ha puesto en esta capital.

La ejecución que obtuvo anoche, fué en general bastante buena. La Sra. Delgado, que hizo la protagonista, á pesar de hallarse algo indispueta, dió al papel toda la gracia y viveza que le adjudicó su autor. La Sra. Sanz y Megia también estuvieron muy bien. En esta función se presentó por primera vez nuestro paisano el señor Llorens, que fué saludado con una salva de aplausos antes de oírlo. Los señores Hidalgo y Morón perfectamente.

Los coros y orquesta muy bien. La obra gustó mucho y fué muy aplaudida, habiendo merecido los honores de la repetición por dos veces, la serenata del segundo acto, que cantó el coro de señoras perfectamente y el vals del mismo acto.

El atrezzo muy bonito y muy superior al empleado otras veces.

El abuso de los que se dedican á sisear, empezó á dar sus frutos, armándose algún alboroto entre los siseadores y el público, que protestaba de tan ridícula manifestación. Si la autoridad no toma una medida con los que van á sisear, ocurrirá un disgusto la mejor noche.

Parece mentira que personas serias se dediquen á cometer actos tan contrarios á la cultura.

CLÍNICA

DE ENFERMEDADES VENÉREAS

Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, D. ANTONIO ERADES

Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche.

Princesa, 2, principal. (P)

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, núm. 18, principal.

Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

ESTABLECIMIENTO HIDROTÉRAPICO

DE ALICANTE.

Calle de la Princesa núm. 6

MÉDICO-PROPIETARIO

Don Vicente Perez y Gomis.

En este balneario, único en su clase en esta población, se preparan baños minero-medicinales artificiales aromáticos, sulfurosos, de vapor seco y húmedo, etc., etc. Sala de duchas instalada con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia.

Baños de placer . . . Una peseta.

Abono de nueve baños. Ocho.

Manuel Martínez Gómez

HOJALATERO Y VIDRIERO

Plaza de Isabel II (antes de las Barcas) Tubería de plomo garantizada, á propósito para la instalación del agua de la Alcoraya.

Gran rebaja de precios.

Tubo número 12, á 8 reales metro, colocado.—Id. id. 11, á 9 id. id.—Id. id. 10, á 10 id. id.

Llaves de pase y grifos de Lyon.

Llaves reforzadas de 12 milímetros, á 14 reales colocadas.—Id. id. de 16 id., á 16 idem idem.—Id. id. de 20 id., á 24 id. id.—Id. idem de 25 id., á 36 id. id.—Grifos doble presión de 10 id., á 24 id. id.—Id. id. de 15 id., á 36 id. id.—Id. id. de 0 id., á 48 id. id.—Idem idem de 25 id., á 60 id. id.

Para confianza del público, manifestamos que esta casa tiene hechas las instalaciones, (con estas mismas clases de tubos en las principales casas de los respetables señores hijos de G. Carratalá.—Rodolfo Dalhauer.—Alejandro Harmsen.—Manuel Ausó Monzó.—Mariano Mingot.—Pedro Bossio.—Enrique J. Miró.—José Torrent.—Miguel Rico y compañía.—Faustino Uriarte.—Manuel García.—Juan Leach.—Antonio Samper, etc. etc.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DÍA DE AYER

Table with columns: Fechas, Papel, Dinero, Obs. Rows include London, Paris, Mar. Cete, Havre, Madrid, Barcelona, Cadiz, Malaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela, and Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Table with meteorological data: Barómetro (762.6), Termómetro (25.8), Viento (S. E. Brisa), Atmósfera (Despejada), Mar (Risado), Temperatura máxima del aire á la sombra (32.6), Idem mínima durante la noche (20.0), Evaporación en milímetros (42.2).

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER

Defunciones.

Table for Defunciones: Varones (2), Hembras (1), Total (3).

Nacimientos.

Table for Nacimientos: Varones (1), Hembras (3), Total (4).

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Calixto.

SANTO DE MAÑANA.—San Agustín.

TEATRO-CIRCO.—Niniche.—La Diva. A las nueve.

ÚLTIMA HORA

Telegrámas de «La Tarde.»

Madrid 13 (2.10 t.)—Circulan rumores de alteración de orden público en la frontera. En la Bolsa de Berlín han bajado los fondos españoles.

Disminuye el Cólera en Austria. Se gestiona la conciliación de canovistas y romeristas.

Madrid 13 (2.20 t.)—Puigerver prepara un proyecto de venta de los montes públicos. Los partes oficiales acusan tranquilidad en Cataluña.

Es inexacto lo que asegura «El Progreso», relativo á que el ministro de la Guerra estudia un proyecto de reformas militares.

Madrid 13 (3 t.)—Un redactor de «Le Malin», ha conferenciado en la Granja con el general Salamanca.

Este ha hecho protestas de monarquismo declarado no pretender ninguna jefatura. Más que político, ha dicho, soy soldado.

Dícese que el médico de D. Carlos conferenciará con el medico de la Reina doctor Riedel.

Telegrámas del Casino.

Madrid 13, 5.15 t.—Coméntase actitud Salamanca. Martes visitará reina. Explosiones Irlanda, alarmas sin desgracias.

Madrid 13, 5.45 t.—Autorizado meeting monstruo domingo Bruselas, condición no acercarse palacio. Probable consejo mañana. Bolsa: 60.30

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLÉN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superiores.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameris.—De matrimonio.
Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI. Id., id., CA CD marca.—Grifos metal todos números.
Estaño superior Band ra y Cordero.
Latón en planchas, varios números.
Lámparas para aceite, tamaño corriente.
Cobre en planchas varios gruesos.
Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo desde 1 p lgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.
Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajosa que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.
Ha has.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta trios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Ba renas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella, se encarga también de hacer á precios muy arreglados los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

Precio: UNA peseta.
Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS
4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuadro, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTETLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Omsk.

Saldrá de este puerto el 18 del actual para Burdeos y el Havre, admitiendo carga para Paris Bercy.
Para fletes dirigirse á los Sres. Raimundo y compañía, Puerta del Muelle.

La Alicantina

Funeraria de Manuel Baeza Bosch, San Francisco, 41 y 43. — Alicante
La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:
Cajas de cristal para jóvenes. — Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba maciza para cuerpos menores. — Id. ochavadas y catalanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.
—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos de aquellos que por desgracia se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente. —No confundirlo con otros de su índole.

ALMACENES DE HIERRO y ferreteria de hijos de A. TEROL, calle de San Francisco, números 51 y 63: Alicante.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricanets y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5. — Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, número 14.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU de Barcelona. — Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido. Es el más rápido efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. — Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

GOLEGIO LUCENTINO

SAN LUIS GONZAGA

Bajo la dirección de D. Cosme Javaloyes Pascual, presbítero
Alicante, Mayor, 5.—Entrada: Angeles, 4.

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, Dibujo y Música.
Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.
El Administrador de este Colegio, D. G. M. Calatayud, facilitará prospectos y reglamentos y cuantos detalles se deseen.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las pildoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 pildoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de lo dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aiquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de es e medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo sustitlo de liegos de decoraciones y personajes para teatros, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc. á 5 y 10 centimos pliego.

Chocolates, tés, cafés y tapioca

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escoria. 1

26 medallas de premio.

Venta en el año 1835: 4.000.000 de chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs.
Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

Aparatos gaségenos

para la obtención de aguas carbónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el Agua de Seltz y el Vino Champagne artificial, cuyas bebidas espumosas son el más grato aliente de las mesas algo acomodadas. Esto aparte de que estas bebidas gasifero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos gaségenos que se hallan de venta en la

Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II